



La cancelación del NAIM y la promesa de revisar comisiones de bancos, minan confianza en AMLO: WSJ y FT

Los dos diarios, sumamente influyentes en el mundo económico, culpan a la decisión de dar marcha atrás al NAIM y a la de revisar las comisiones bancarias de una pérdida de confianza de los inversionistas extranjeros

Ciudad de México, 25 de noviembre (SinEmbargo).— *The Wall Street Journal* y *Financial Times*, dos de los diarios más influyentes en el mundo **económico**, dicen hoy que los **inversionistas** internacionales están **temorosos** por la decisión de **Andrés Manuel López Obrador** de cancelar el Nuevo Aeropuerto (NAIM), y por el intento de Ricardo Monreal por revisar las comisiones a los **bancos**.

“Una improbable luna de miel entre Wall Street y el Presidente electo de México, un nacionalista de izquierda, ha terminado incluso antes de asumir el cargo el 1 de diciembre”, dice *Wall Street Journal*.

Afirma que en los meses que siguieron a su victoria electoral los inversionistas extranjeros parecían dispuestos a darle al ex Alcalde de la Ciudad de México el beneficio de la duda.

“Los acontecimientos recientes han sacudido la visión desde el exterior de que el señor López Obrador será un pragmático. Canceló el proyecto de obras públicas más grande del país, el Nuevo Aeropuerto, y anunció una serie de referendos públicos para permitir que los votantes tomen decisiones clave sobre políticas públicas. Otros movimientos también han generado alarmas, como un proyecto de ley para prohibir muchas formas de comisiones bancarias a los clientes”, dice WSJ.

La revisión de las comisiones bancarias fue anunciado por Monreal, líder de Morena en el Senado. Provocó una caída del mercado bursátil más fuerte aún que la del anuncio de cancelar el NAIM.

“Creo que López Obrador ha mostrado sus verdaderos colores”, dijo al diario Walter Molano, economista jefe de BCP Securities en Greenwich, Connecticut. “Ni siquiera ha asumido el cargo de Presidente, y está mostrando una verdadera racha autoritaria”.

WSJ dice que desde la cancelación del aeropuerto, el peso mexicano ha estado entre las monedas de los mercados emergentes con peor desempeño del mundo, cayendo más de un 5 por ciento frente al dólar a cerca de 20.41 el viernes. Las acciones mexicanas cayeron un 7.6 por ciento y las tasas de interés de los bonos del

Gobierno mexicano a 10 años aumentaron a un 9 por ciento desde el 7.7 por ciento del 2 de julio, un día después de la elección de López Obrador. Solo en octubre, los inversionistas extranjeros vendieron unos 2.4 mil millones en bonos mexicanos”.

Financial Times, por su parte, dice que por segunda vez en varias semanas, el Presidente entrante ha sacudido a los inversionistas. “Primero, fue la decisión de López Obrador a fines de octubre de defender la ‘voluntad’ de la gente y cancelar el proyecto de infraestructura más grande del país, un Nuevo Aeropuerto Internacional de México. Ahora, el sector bancario se ha encontrado en el punto de mira de su partido, lo que lleva a muchos a preocuparse por los riesgos que podrían tener los activos mexicanos después de que asuma el cargo el 1 de diciembre”.

El diario financiero cita que Ricardo Monreal anunció sus planes para prohibir una serie de tarifas que los bancos cobran a los clientes. “La propuesta, que podría eliminar hasta el 50 por ciento de las comisiones, llevó al peso a debilitarse cerca del 2 por ciento frente al dólar. Los costos de los préstamos, medidos por los rendimientos de los bonos del Gobierno de México, aumentaron. Y debido a que las tarifas específicas contribuyen aproximadamente el 17 por ciento de los ingresos netos de los bancos mexicanos, según Moody’s, el mayor banco de propiedad nacional, Banorte, vio caer su precio de las acciones hasta en un 12 por ciento. Las acciones de BBVA de España, que genera alrededor del 40 por ciento de sus ganancias en México, cayeron un 6 por ciento”.

La calma vino después de que López Obrador prometió no cambiar las leyes bancarias en los próximos tres años, “pero volvió a quebrarse el lunes cuando los legisladores de Morena dijeron que seguirían adelante con los planes de todos modos. Banorte cayó casi un 9 por ciento y el mercado de valores de referencia de México perdió más del 2 por ciento de su valor”.